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馬：兩岸和平協議「已經存在」
稱台拓「黃金10年」需將兩岸關係制度化

台灣負責兩岸事務的「大陸委員會」主委賴幸媛日
前在美國提及兩岸應爭取「不武制度化」的言

論，被視之為馬英九的《兩岸和平協議》試水溫。馬英
九8日在主持黨內會議時，主動提及兩岸和平協議的議
題，他說，要讓台灣順利拓展「黃金10年」，就必須要
試 把兩岸和平關係制度化。

已簽16項協議 皆以和平為基礎
馬英九指出，兩岸即使沒有簽和平協議，還是可以透

過別的途徑，把兩岸和平發展的現狀制度化，「現在
(兩岸之間)簽了16個協議，每一個協議其實都是廣義的
和平協議。想想看，開放大陸旅客，兩岸若要打仗，怎

麼開放？一定是和平才會開放。」馬英九強調，兩岸簽
署任何協議，和平都是前提，「這些協議不斷增加，和
平的基礎就愈來愈穩固」，只要做到繼續維護和平發展
繁榮的現狀，其實已經符合兩岸的目標。
國民黨8日下午舉行中常會，安排智庫的科技經濟專

家林祖嘉向馬英九專題報告台灣未來發展願景，林祖嘉
提到，2010年6月兩岸簽署《經濟架構協議》(ECFA)
後，讓世界走進台灣，讓台灣走向世界，未來10年，完
成全面自由化，是台灣脫胎換骨的「黃金10年」。
另據中通社報道，8日，首部經兩岸專家審查的線上

版兩岸辭庫「中華語文知識庫」，同步在兩岸舉辦成果
發表會。台灣方面啟用儀式在台大醫學院國際會議廳舉

行，馬英九致辭時強調，這在兩岸交流上是非常重要的
一步，不僅有助兩岸交流，更能增進彼此了解。

兩岸合編辭庫 馬：增彼此了解
馬英九表示，兩岸文字和用語經過這麼長時間使用

後，要說服任何一方放棄繁體字或簡體字都有困難，因
此他很高興看到中華語文知識庫成立，希望從現在開

始，大家努力讓雙方相互有更多了解，也希望有更多人
了解漢字的原由，這是身為中華兒女及炎黃子孫對文化
最重要的任務與使命。
馬英九指出，2008年他競選時就提出兩岸可以合編大

辭典，如今由前「行政院長」劉兆玄接任文化總會會長
後，便進一步將兩岸合編大辭典的概念轉成雲端式的知
識庫。

香港文匯報訊 台灣地

區領導人馬英九8日下午

在國民黨中常會表示，兩

岸之間如何把和平制度化

做到最好，尚有待討論，

但只要雙方繼續維護和平

發展繁榮現狀，其實已經

符合兩岸和平制度化的目

標。他又認為，其實所謂

的兩岸和平協議「已經存

在」，過去兩岸簽定的16

項協議，無一不以和平為

基礎。

台商回台投資額 今年提至500億

謝長廷：綠兩岸路線應向藍靠攏
據中央社8日電 前「行政院長」謝長廷

（見圖）提出民進黨兩岸路線應往中間靠，
民進黨青壯派立委高志鵬、黃偉哲等人定
調是個別意見表達，黨路線的調整須經黨
內公開討論並有共識，非個人說了算。
謝長廷7日在綠色和平電台主持節目時表

示，民進黨兩岸政策應往中間靠，不要和
國民黨差太多，要去擠壓國民黨的票，不
讓兩岸政策成為選舉議題，而且讓台灣團
結聯盟顧守本土派。
高志鵬表示，路線調整一事，等敗選檢

討報告，黨內會檢討，如果檢討報告出
爐，敗選結果與路線無關，現在談論調整

兩岸路線，並沒有對症下藥；即便敗選檢
討報告出爐，兩岸路線是敗選原因之一，
黨也應該公開討論或辯論再決定要不要調
整路線。
民進黨立法院黨團副幹事長黃偉哲表

示，民進黨的路線還需要討論，不是誰說
了算。民進黨籍立委吳秉叡也說，這是謝
長廷的個人意見，不是民進黨的整體意
見，他希望民進黨未來有機會進行檢討後
凝聚真正的共識。
台灣團結聯盟立法院黨團幹事長林世嘉

表示，媒體對謝長廷的說法是斷章取義，
他不便表示看法。

據中新網8日電 據台灣「今日新聞網」報道，隨 兩岸經貿
關係日趨熱絡，台商回台投資金額已連續4年成長，並超越各

年度預定績效目標。台當局「經濟部」將今年的目標金額提高
到新台幣500億元，較去年成長11%，將針對台商有意投資的觀
光旅館或綠能產業，搜集各縣市具體投資商機。
據當局「經濟部投資業務處」調查顯示，有25.1%的廠商目

前或未來3年有回台投資的意願，而在有意回台投資的台商
中，32.7%表示對當局推動的六大新興、四大智能型產業及十
大重點服務業等，表示有興趣投資，其中又以綠色能源最獲台
商青睞，其次依序為發明專利產業化、「雲端」運算及生技醫
療。
「投資處」表示，有意回台投資台商回台投資的前三大因素

為產業升級、台灣投資環境改善、回台設立營運中心或研發中
心。另外，也有30.9%台商認為簽訂ECFA(兩岸經濟合作框架協
議)有助提升回台投資意願。
另外，在全球招商部分，去年的對外招商目標為90億美元，

已成功吸引外資在台投資95.32億美元，目標達標率105.91%，
促成就業人數2萬3,938人，今年已設定92億美元為對外招商投
資目標。

富豪承諾裸捐 款項逾三千億
據中新網8日電 台灣企業家捐贈財產

不落人後，包括長榮集團總裁張榮發、
鴻海董事長郭台銘、潤泰集團總裁尹衍
梁與王品集團總裁戴勝益等人，承諾捐
款金額粗估逾三千億元(新台幣，下同)，
相當於台當局「內政部」一年總預算的
兩倍，規模驚人。
報道稱，由美國首富比爾．蓋茨與股

神巴菲特提倡捐出所有財產的「裸捐」
風潮，正在台灣發酵。近年來包括郭台
銘、尹衍梁與戴勝益等不同產業的企業
主，先後宣佈要捐出大半財產，雖然距
捐出全部身家的「裸捐」標準還有一小
段距離，但郭台銘、尹衍梁與戴勝益等
人，分別表示要捐出名下財產逾九成，
或持有股票的八成做公益，仍是前所未

有的創舉。
由於這些企業家身家厚實，捐出

八、九成以上的身家累計金額驚人，
外界統計各企業家承諾的捐款方式，
僅計算郭台銘、尹衍梁、張榮發與戴
勝益四人，捐款規模就高達三千餘億
元，相當於「內政部」今年全年總預算
的兩倍左右。

據中新網8日電 台當局
「農委會主委」陳保基7日下
午至「立法院」拜會「立
法院長」王金平，兩人雖
未就美國牛肉議題多交換
意見，但他確定本周五(10
日)上午將召開第一次「跨
部會」 美國牛肉諮詢小組
會議。
陳保基強調，美國牛肉問

題牽涉層面很廣，「農委會」
必須回歸專業，提供完整數
據供「政院」諮詢。預計周
五召開的「跨部會」小組會
議，除了「農委會」，「衛
生署」、「經濟部」及「消
保處」將派員參加，同時也
邀請台灣動物藥品、食品、
醫學、獸醫及藥理界的專家
共同商議。

台北市售蔬果 驗出劇毒農藥

據中央社8日電 綠色和平台北辦公室8日公
佈抽驗超市所售58項蔬果，驗出36種農藥，其
中多達20種為劇毒或生殖毒性或傷害作物授粉

的農藥，還有一件韭菜中驗出生殖毒性農藥超
標1.7倍。
綠色和平台北辦公室8日召開「知名連鎖超

市販售劇毒農藥蔬果」記者會，綠色和平農業
專案主任蔡絲婷公佈以上資訊。
蔡絲婷表示，綠色和平委託第三方獨立實驗

室，去年12月抽驗8間超市或量販所售58種民
眾平常食用的蔬果，共驗出36種農藥殘留。
她並說，驗出的36種農藥中，有20種農藥是

農委會公告劇毒、世界衛生組織（WHO）列
第一與第二級劇毒農藥，或是生殖毒性，或會
傷害蜜蜂、損及作物授粉的農藥，同時是綠色
和平在全球倡議禁用的農藥。
綠色和平呼籲業者盡速下架處理，同時希望

業者不要賣使用這些農藥的蔬果。

色男扮攝影師 騙200女裸照
香港文匯報訊 台灣一名幼教老師日前發現

自拍的私密照片竟然張貼在網絡上，因而報
警。警方循線展開偵辦，發現計算機的IP地址
來自於台東女中，隨後鎖定張姓男子涉案，搜
出上萬張年輕女子裸照，初步估計被害者達
200人。警方現已將張姓男子依妨害秘密罪移
送法辦，同時全案也在擴大偵辦中。
新竹市刑警大隊指出，25歲的張姓嫌犯，從

大學時期就沉迷女性私密照片，在台東女中擔
任替代役男時，就開始在網絡上假冒女同志攝
影師，騙取女性提供私密照片下載，5年來至
少已騙取約200名年輕女子的裸照，並散佈在

網絡上。
據嫌犯供稱，大二時就開始騙取女子裸照，

先在知名網站相簿找尋目標，並在被害人留言
板留言，謊稱自己暱稱是T，是女同性戀，還
以假照片讓被害人相信自己是女的，而自己的
職業是攝影師，因為要參加人體藝術評鑒，需
要做一份評估報告，要求被害人提供私密照片
參考，還保證絕不下載外流。
警方還透露，在嫌犯住處查獲的私密照片，

初估上萬張，容量高達8G，約有200個被害
人。為了搜證查找被害人，警方看裸照看到眼
睛直發酸。

殺三親人詐保 爛賭婦竟免死
據中新網8日電 台灣南投「驚世媳婦」林

於如因沉迷六合彩負債，企圖詐領保險金，接
連殺害母親、婆婆和丈夫，一審被判1死刑、2
無期徒刑。台中高分院認為林女雖逆倫弒親，
但「殺人償命」已非量刑最主要考慮，林女坦
承犯案且有悔意，昨天(7日)改判她3個無期徒
刑，全案可上訴。
林女丈夫的姑姑劉怡岑則憤慨說：「完全不

能接受，一定要上訴！」她說，整個家被林女
毀了，她謀殺親夫一次不成，竟二度行兇，落
網後還曾寫信嗆說：「很行啊，找律師(跟我)
對槓！」法官憑什麼判斷林於如深具悔意而減
輕刑責？
但台灣司改會執行長林峰正表示，法官認為

殺人並非一定要判死刑，有其道理，被害人家
屬及檢方若不滿，仍可上訴。

邱議瑩罹癌 甫當選即化療
香港文匯報訊 據綜合消

息，民進黨的漂亮寶貝立委
邱議瑩才剛剛當選高雄市立
委，卻在臉書上驚爆自己罹
患卵巢癌，去年12月17日，
她切除卵巢水樣腫瘤後，醫
師在她的病理報告中發現有
小部分的癌細胞，目前確定
是卵巢癌第一期，已經進行
2次化療。
邱議瑩在12月7日到醫院

檢查，發現卵巢有一顆13公
分大的水樣腫瘤，壓迫到右
側輸尿管，右腎水腫，17日
進行手術切除；隔天她的丈
夫、高雄市副市長李永得，

也代為出面召開記者會，大
選時邱議瑩更是坐 輪椅出
面，如今選後卻驚爆罹癌，
丈夫變得低調，不出面回
應。

台跨部會研美牛肉

■國民黨主席馬英九8日在中央黨部主持中常會，聽取國政基金會科技經濟組召集人林祖嘉以「黃金十年與台灣經

濟發展願景」為題作報告，並表示意見。 中央社

■8日，台灣地區領導人馬英九手按鼠標啟動兩岸中華語文知識庫網站。當日，

該網站在兩岸同時開通。 中新社

■綠色和平抽查的58項蔬果中，43項驗出36

種不同農藥殘留。圖為一般金棗。 中央社

■台商回台投資金額已連續4年成長，圖為台資企業家笑談投

資商機。 中央社

■民進黨籍立委邱議瑩（左）在

夫婿高市副市長李永得（右）陪

同下，出院回家調養身體。
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